
A6 新聞專題 ■責任編輯：謝孟宜 ■版面設計：張景光 2015年10月27日（星期二）

楊建平曾鈺成吳克儉馮瑛冰等主禮 逾300政商界社團領袖到賀

香港文匯報訊（記者 歐陽文

倩、姜嘉軒）「未來之星同學會

成立10周年慶祝酒會暨『十大

傑星』頒獎典禮」昨日於會展中

心隆重舉行，中聯辦副主任楊建

平，香港立法會主席、未來之星

同學會榮譽顧問曾鈺成，香港教

育局局長、未來之星同學會榮譽

顧問吳克儉，香港文匯報董事副

社長、未來之星主席團主席馮瑛

冰等主禮。逾300位政商界及社

團領袖、青年代表及內地協辦機

構代表濟濟一堂，共同慶賀未來

之星同學會的10歲生日，並見

證首屆「十大傑星」的誕生。

首屆「十大傑星」名單
得獎者
尹樹烽
洪志傑
李雪萍

胡 俊

楊碩軒
施方儀
高宇平
何俊賢
黃麒銘

鄭翰衍

資料︰未來之星同學會 製表︰香港文匯報記者 歐陽文倩

畢業院校及學系
科技大學計算機科學
中文大學教育學院
珠海學院工商管理系

香港大學醫學院
公共衛生專業

城市大學會計學
香港大學精算學
香港大學人類基因學
科技大學計算機科學
科技大學計量金融學

城市大學市場學

現職
資訊科技公司銷售經理
中學教師
活動統籌公司助理總裁

紀律部隊高級救護主任

基建公司集團財務經理
德勤精算分析師
理工大學博士後研究員
銀行助理項目經理
中資機構證券分析員

香港超光速科技有限公司
聯合創始人

楊建平勉港青獻力香港 北上發展
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■李薊貽(左一)、劉鳴煒(右一)、黃永耀等嘉賓熱情傾談。
曾慶威 攝
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香港文匯報訊（記者 姜嘉軒、歐陽文
倩）未來之星同學會迎來10周年慶典，本
港及內地多位政商界知名人士前來主禮及
道賀，各人均肯定未來之星同學會10年來
作為內地與本港年輕人橋樑的重要角色。
中聯辦副主任楊建平更大讚未來之星同學
會活動很有意義，寄語本港年輕人「一代
人有一代人的責任」，勉勵他們努力貢獻
香港和國家。

「一代人有一代人的責任」
未來之星同學會成立10周年慶祝酒會
上，榮獲多位政商界重量級人馬蒞臨道
賀。中聯辦副主任楊建平接受本報記者訪
問時大讚未來之星同學會的活動很好、很
有意義，「而且活動能堅持10年，可見它
對年輕人也很有影響力。」他又寄語所有
未來之星，一代人有一代人的責任，勉勵
他們不僅貢獻香港，亦宜多到內地發展，
為國家出一分力。

曾鈺成：內地有廣闊天地
立法會主席、未來之星同學會榮譽顧問

曾鈺成則表示，內地有着廣闊天地，本港
年輕人宜包握目前國家發展機會，否則絕
對會是個人損失。
港區全國人大代表、新界社團聯會理事

長陳勇也大力肯定未來之星的活動，並表

示未來之星就是明日棟樑，而且在今日已
漸發揮「香港生力軍」的作用，可見活動
為香港培養了一批又一批的人才。他指
出，未來之星培養出來的人才，都是以香
港為定位，又同時兼具國家及國際視野，
希望他們將來可繼續發揮其抱負。

郭偉強：年輕人要敢承擔責任
工聯會立法會議員郭偉強則表示，青年
工作等同社會延續的生命線，十分重要，
寄語年輕人在成長過程中要敢於承擔責
任，為香港社會和國家盡自己的能力，
「有個說法叫『壓擔子』，就是你背得越
多東西，你也會越強壯，希望年輕人可要
求自己多一點承擔，因為社會的問題會越
來越多和複雜，需要有更多有智慧的年輕
人去幫忙解決。」他又祝各位未來之星之
後繼續「星光熠熠」。
香港裕華國貨董事總經理余鵬春認同未

來之星同學會10年來對香港年輕人的貢
獻，認為了解國情有助年輕人正面成長。
他強調，今時今日了解祖國是來往內地經
商的基礎，目前國家有着「一帶一路」的
大型經商概念，多到內地取經學習自然早
着先機，對年輕人的發展大有幫助，因此
鼓勵本港年輕人宜多參加未來之星活動，
並祝賀未來之星同學會在未來迎接更多個
10年。

昨日的典禮活動「星光熠熠」，除了上述
人士之外，主禮嘉賓還包括：全國政協

教科文衛體委員會副主任、未來之星基金會
榮譽主席蔡冠深，河南恒越實業有限公司董
事長、未來之星同學會榮譽主席李德建，駐
港部隊副參謀長陳昌奎大校，中聯辦青年工
作部副部長李薊貽，青年事務委員會主席劉
鳴煒，信和集團項目經理、未來之星同學會
特邀顧問黃永耀，外交部駐港特派員公署新
聞及公共關係部主任孫振。香港文匯報董事
總經理、未來之星同學會主席歐陽曉晴擔任
酒會司儀。
未來之星同學會由參加國情培訓活動的本
港十多所專上院校的大學生積極倡導，並由
香港文匯報牽頭籌組，於2005年10月20日以
非牟利性質，按香港社團條例成功註冊成
立。在國家有關部委、香港中聯辦、特區政
府的支持下，及多個愛國愛港的社會團體共
同推動下，未來之星同學會已走過了10個年
頭，成為一個擁有近3,000名會員、全港唯一
一個跨校際的外訪大學生民間組織。
歷任行政長官、中聯辦主任、外交部駐港
特派員皆擔任該會的榮譽贊助人，全國政協
副主席董建華也在10周年之際出任該會的
「首席榮譽贊助人」。

凝聚港正能量 年輕一代獻力量
馮瑛冰在致辭中表示，希望通過「未來之
星同學會」，不斷凝聚香港正能量的年輕一
代，共同為香港的繁榮、為國家的強盛，獻

出自己的一份力量，他說︰「未來屬於青
年，希望在於青年。青年智，則香港盛；青
年強，則國家興！」他又指出，未來之星同
學會活動舉辦至今，遇到不少困難，但大家
都一直堅持，今年暑假更擴大規模，舉辦了7
個訪問團及實習培訓等活動，並響應特區政
府政策，將交流活動由大學生延伸至中學
生。

「一帶一路」等為年輕人創機會
吳克儉亦在致辭時大讚未來之星同學會的

活動足跡遍佈北京、南京、上海等地，大大
增加了港生對國家的認知及認同。他又指，
為讓學生可更了解國家近數十年一日千里的
發展，特區政府於施政報告中亦加強了推動
學生到內地交流及兩地締結姊妹學校的措
施。他表示，國家的「一帶一路」、「互聯
網+」及「中國製造2025」等綱領，都為年輕
人創造了不少機會，讓大家參與。他期望未
來之星將來亦會有更多更闊的合作。
昨日大會更公佈了首屆「十大傑星」的評
選結果，以鼓勵10年間從未來之星活動「畢
業」的優秀學員，嘉許他們在完成學業、踏
入社會後，主動地把個人發展與香港和祖國
的發展緊密聯繫，不僅在各行各業大展拳
腳、實現自身價值，更將未來之星的精神發
揚開來，讓社會上更多人認識和認同未來之
星的理念。傑星代表李雪萍其後致辭感謝未
來之星為她們提供了解祖國、增強自己國民
身份認同的平台（見另稿）。

未來之星的「十大傑星」得獎者昨日正式
出爐，嘉許各人在不同工作領域上的傑出
表現。一眾傑星昨日在未來之星10周年
慶祝酒會上獲頒發獎座，有代表致辭時感
謝未來之星為年輕人提供通往內地的一扇

窗，10年以來有如母親一般孕育着數千青年學
子，才能成就今日一班傑星。他們承諾「取諸
社會，用諸社會」，未來日子繼續努力工作回
饋社會，不負社會對其寄予期望。

李雪萍難忘天安門觀升旗
「十大傑星」昨日在未來之星10周年慶祝酒
會上，逐一從中聯辦副主任楊建平、立法會主
席曾鈺成、教育局局長吳克儉、香港文匯報董
事副社長馮瑛冰等主禮嘉賓手上接過獎座。其
中在珠海學院工商管理系畢業、現職活動統籌
公司助理總裁的李雪萍，代表一眾傑星上台發
表得獎感言。李雪萍回望8年前首次參加未來
之星國情班，成就人生多個「第一次」，「第
一次到軍營發表感言，第一次到清華大學上
課、第一次到天安門觀看升旗禮等，至今仍歷
歷在目。」
她表示，有關經歷讓當初對祖國認識模糊的

自己打開了認識國情的第一扇門。獲選成為首
屆傑星，她坦言十分榮幸，並感謝未來之星有
如母親般，孕育她與大班年輕人共同成長，建
立正確價值觀及認識祖國。李雪萍相信大眾對
年輕人有着很大期望，今次獲獎對她而言是個
肯定，期望將來會有更多學生參與未來之星活
動到內地交流，成就更多未來棟樑。

10年人才濟濟 累積逾3千會員
「十大傑星」在各自的工作領域上有出色表

現，獲獎實至名歸，各人均對得獎表示興奮。
在紀律部門任職救護主任的得獎者胡俊，感謝

獲未來之星肯定，他指未來之星10年來人才濟濟，至今
已累積3千多名會員，當中包括不少均是青年才俊，他
們在商界、教育界、學術研究等多個範疇中有着傑出表
現，自己能在芸芸出色人選中脫穎而出，實在深感榮
幸。
獲獎者何俊賢表示，很榮幸自己能成為第一屆的傑

星，感覺開心又興奮。昨日到場和其他傑星交流後，何
俊賢及另一獲獎者黃麒銘均謙虛表示，自己相比他人有
其不足之處，例如對社會服務的參與不及其他人，又或
者事業上仍有進步空間，可向其他傑星學習。
香港大學人類基因學博士、現任理大博士後研究員高

宇平，得獎後感謝大會及家人支持，參加未來之星活動
讓他真正了解到國情，加強了國民身份認同。看見未來
之星10年來迅速發展，他期望將來會有更多學生受惠，
讓未來之星迎來更多個10年。

■記者 姜嘉軒、歐陽文倩
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星同學會成立星同學會成立1010周年周年。。 曾慶威曾慶威 攝攝

未來之星慶未來之星慶1010歲歲
首誕首誕「「十大傑星十大傑星」」

傑
星
感
言

■楊建平勉勵港青努力貢獻香港和國家。 彭子文 攝


